

materias, ó no entrar en ellas sino muy pertrechado de armas ofensivas y defensivas. Buscar éstas en la lectura de libros y periódicos sanos á juicio de un prudente director; contrapesar la inevitable influencia de tales personas inficionadas, con el trato frecuente de otras de autoridad y luces que estén en clara posesion de la sana doctrina. Obedecer al superior en todo lo que no se oponga á la fé y moral católicas, pero renovar cada dia el firme propósito de negar la obediencia á quien quiera que sea, en lo que directa ó indirectamente sea opuesto á la integridad del Catolicismo. Y no desmaye el que en tal situacion se encontrare. Dios, que ve sus luchas, no le faltará con el auxilio conveniente. Hemos reparado que los buenos católicos de países liberales y de familias liberales suelen distinguirse, cuando son verdaderamente buenos, por cierto especial vigor y temple de espíritu. Es este el constante proceder de la gracia de Dios, que allí alienta con mas firmeza donde mas apurada y apretada ve la necesidad.

Sardá y Salvany.

La Fidelidad Castellana.

JUEVES 28 DE ABRIL DE 1887.

NOTICIAS DE DON CARLOS.

Hoy ha recibido nuestro querido Jefe señor Cavero una expresiva y cariñosa carta del secretario particular de D. Carlos, en la que despues de participarle que el Augusto Representante del partido tradicionalista disfruta de perfecta salud, le recuerda instrucciones recibidas en Venecia, conformes en todo con la conducta seguida actualmente por el Delegado del Centro y Cataluña.

En la misma carta del Sr. Melgar, don Carlos escribe de su puño y letra las siguientes nobilísimas palabras:

«Añado dos letras á la de Melgar para que veas que no me he muerto y que pienso siempre en vosotros y en mi querida España.»

Dios proteja en su viaje al nieto de San Fernando que de tal modo siente el amor de la patria, y cuyo empeño decidido de salvarla y engrandecerla no decae jamás en su ánimo varonil y esforzado.

Por respetar el incógnito riguroso del Sr. Duque de Madrid, omitimos el lugar en que ha sido fechada esta carta que es del dia 9 de Abril.

(El Intransigente.)

En El Vasco leemos lo siguiente:

DELEGACION

DEL NORTE Y CASTILLA LA VIEJA.

Sr. Director de El Vasco.

Tengo noticia que sale á luz en Bilbao un periódico semanario titulado La Integridad. Este semanario no puede llamarse tradicionalista.

Expresamente está preceptuado por S... que se pida permiso al jefe regional cuando se intente publicar un periódico. Queda desautorizada La Integridad.

Por consiguiente toda la prensa carlista de la zona del Norte y Castilla la Vieja considerará como rebeldes al periódico y sus redactores.

EL MARQUÉS DE VALDE-ESPINA.

Ermua 24 Abril 1887

ELECCIONES.

Es por demás digna de exámen y de atenta meditacion la circular lanzada al público por los partidos liberales, y que á la letra dice así:

Sr. D....

Muy señor nuestro y estimado convecino: Ante el reto lanzado por el partido Carlista de Burgos, pretendiendo nada menos que acaparar para sí la gestion de nuestros intereses mu-

dicipales, y presentando al efecto una candidatura completa de entre sus correligionarios salva ligera cesion hecha en favor de alguno de sus afines, para así constituir el futuro Ayuntamiento de esta Ciudad, los Liberales todos de Burgos, inspirados en sus ideas de progreso, se han unido en estrecho vinculo para formar y proteger una candidatura de administracion y de local conveniencia.

Adjunta le remitimos la correspondiente al Colegio electoral de que V. forma parte, y si la considera como suponemos digna de su agrado, desde luego confiamos en que habrá de ayudarla con su sufragio é influencia por lo que le quedarán muy reconocidos y obligados s. s. q. b. s. m.

Antonio Martínez Acosta.—Manuel de la Cuesta y Cuesta.—Celestino Sebastián.—Laureano Villanueva.—Benigno Arce.—Cristino Ruiz Arana.—Joaquín González Marrón.—Federico Fernández Izquierdo.—Timoteo Arnáiz.—Lorenzo Garia M. del Rincon.—Isidro Gil.—Victoriano Zumárraga.—Emilio de San Pedro.—Rodrigo Arquiza.—Ildefonso Miegimolle.—Toribio González Medina.—Juan Domingo García.—Pascual Moliner.—Fidel Quintana.—Saturnino Nieto.—Antolin Gutierrez Marsical.—Leonardo Rodríguez.—Pascual Moral.—Santiago Rodríguez Alonso.—Próspero Gallardo.—Hipólito Tobes.—Jose Diaz Calderon.—Nicolás Espinosa.—Isidoro Alfaro.—Calisto Herrero.—Marcos María Arnáiz.

Ya lo veis, electores carlistas: los partidos liberales todos, asustados ante vuestra actitud serena y digna, han formado una alianza que les une en estrecho vinculo para derrotaros en la próxima lucha electoral.

Muchas, muchísimas gracias han debido daros siempre todas esas fracciones liberales porque, en cuantas ocasiones se ha tratado de algun acto colectivo vuestro, esas fracciones, que se devoraban recíprocamente, y entre cuyos individuos mediaban abismos hasta de sangre, se han unido en apretado haz á impulsos del miedo que les inspirais.

Hoy nos ofrecen la mas acabada prueba de que solo á impulso nuestro pueden vivir unidos, y esto por breve tiempo, tan breve, como que esta union terminará con el resultado de la eleccion. ¿Triunfan?, pues reñirán, por desempeñar los primeros cargos y convertirán el municipio en lo que viene siendo, desde que cayó en poder de liberales, esto es, en una olla podrida, en que sobra todo y falta lo necesario: la moral y la buena administracion; porque, si todos y cada uno de sus individuos son particularmente muy morales y excelentes administradores, colectivamente pierden estas buenas cualidades, y no hacen otra cosa, como largos años de experiencia lo demuestran que, con su apatia y su ineptitud dejar que se corrompan las costumbres, y hacer que Burgos pierda el altísimo concepto de que su administracion disfrutaba.

¿No triunfan?, —y seguros estamos de que no triunfarán, porque sabemos hasta donde sois capaces de ir con vuestra fé, con vuestra inquebrantable obediencia, con vuestra dignidad nunca desmentida.—Pues bien, su derrota se la atribuirán unos á otros, y en ese desbarajuste, habrán concluido todas las bellas armonias que hoy nos permiten ver en estrecho lazo principios y caracteres tan antitéticos, como los que representan los Sres. Martínez Acosta, y Cuesta y Cuesta con los Señores Villanueva y Martínez del Rincon, Sebastian y Gutierrez Marsical, sin que falte en este cuadro la sombra desdichada de un ex-carlista, como el Sr. D. José Diaz Calderon.

Conoceis ya el personal, estais ciertos de vencerlos; pero es necesario que os fijeis bien en el contexto de esa circular, en la cual se os dice que habeis lanzado un reto, pretendiendo acaparar para vosotros la gestion de sus intereses municipales. Ya lo veis, los intereses municipales son suyos, vos-

otros sois los párias de este pueblo, en el que no teneis ni intereses por que velar, ni representacion, con que aspirar á formar parte del municipio. No importa que seais los mas, no importa que seais los mejores, no importa que contribuyais como el que mas al levantamiento de las pesadísimas cargas que, impuestas por el liberalismo, han destruido la riqueza pública de todas las esferas: no teneis derecho á administrar ni á moralizar, es preciso que no intervengais nunca en una administracion ruinosa como la que os aplican esos salvadores de las situaciones, esos mismos que no há muchos dias solicitaban vuestro concurso para salir del atolladero.

Es preciso negaros la sal y el agua: no sois dignos de codearos con esas eminencias rentísticas que llevan la Hacienda municipal á la bancarrota; con esas eminencias morales á cuya sombra se desarrolla la blasfemia y medra la impiedad.

Es necesario que dobleis la cerviz, ante esas eminencias convenientes que sin duda con el propósito de edificaros, disputan un puesto en el municipio, sembrando el oro y derramando los licores, y cuando esto no basta á bofetada limpia, como ayer mañana, se dice de público, lo hicieron dos de los candidatos por supuestas y recíprocas infidelidades.

Ya sabeis el puesto que se os asigna: á los piés de esas eminencias de todos géneros y colores que en abigarrado monton se declaran dueños exclusivos de los intereses populares; y á sus piés, no en una actitud cualquiera sino de rodillas y con la frente hundida en el polvo.

Así es como os quieren los liberales; y os quieren así, porque en su crónico optimismo no han llegado nunca á conoceros. Os miden con el molde estrechísimo en que ellos se funden y que no les deja ver el vastísimo horizonte en que vosotros os moveis.

Nosotros que os conocemos, ¡pues no hemos de conocerlos!; nosotros que sabemos todas las virtudes que atesorais, vamos ahora á deciros cómo os queremos, mejor dicho, como estamos seguros de encontraros: Unidos, compactos, altivos con esa altivez hija de vuestra fuerza imponderable y que consiste en la dignidad, en la firmeza magestuosa y serena que cuadra á los grandes principios de moralidad, de justicia, de fé, que representais en esta Sociedad de escépticos y descreídos Jamás os ha concedido un puesto mas honroso el liberalismo: os deja solos en contra de todos sus elementos, desde los monárquicos mas conspicuos hasta los mas encarnizados enemigos de las instituciones.

Ellos mismos dan, á su pesar, testimonio de vuestra pujanza: probadles ahora que no en vano os miran con terror, para que despues vuestros candidatos con sus gestiones salvadoras que á nadie mas que á nuestros adversarios interesan, les demuestren la bondad de nuestros principios, la sinceridad de nuestros propósitos.

A luchar, pues, y á vencer; pero á luchar como vosotros sabeis, con nobleza y con teson, dentro y al amparo de las leyes que á su despecho os protejen.

Vais solos contra todos vuestros enemigos coligados: mejor. Ahora podemos deciros con desembarazo: ¡adelante, carlistas! Dios, la Patria y nuestro Augusto Jefe os miran.

Adelante, adelante, adelante.

DESDE PARIS.

26 de Abril 1887.

El Consejo de ministros se reúne esta ma-

ñana en el palacio del Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Grevy.

En este Consejo creo se tratará del incidente de Pagny.

Toda Europa ha considerado el proceder alevoso empleado por la autoridad alemana, para apoderarse de un funcionario francés, como una odiosa violacion del derecho de gentes y una violacion de territorio. Todo esto se pagará sin duda un dia, pero aquí esperan su hora.

Segun partes recibidos hoy de San Petersburgo, Mr. de Giers, ministro de Estado se retira definitivamente del poder; está decidido el Czar desde hace unos diez dias á nombrar para ese puesto al general Ignatieff. Su nombramiento se hará conocer oficialmente dentro de poco. Se vuelven á ocupar mucho de la cuestion del Afghanistan que se presenta amenazadora.

Afirman que el general Komassoff ha recibido la orden de hacer sus preparativos para avanzar hácia la frontera. Los periódicos pretenden que el Afghanistan es una barrera que la Rusia debe destruir definitivamente; que el momento ha llegado para Rusia de aprovechar los apuros de Inglaterra.

La *Novoie Vrémia* no es de parecer que Rusia haga la guerra á Inglaterra; porque Mr. de Bismarck se aprovecharia de eso para caer sobre Francia.

Se espera en San Petersburgo una diputacion afgana que pedirá al czar defendiendo el país contra el emir y contra los ingleses.

Un parte de Bombay, de ayer, dice que los insurrectos ghilzais han derrotado las tropas del emir de Afghanistan, cerca de Kheletighilzai. Hay mas de cien muertos por parte del emir.

La prensa rusa.

En San Petersburgo la prensa está unánime en pronunciarse en términos muy vivos contra Alemania sobre la cuestion de Mr. Schnobelé. Todos los periódicos hacen el elogio de Francia y de la prensa francesa. El *Novosti* es de parecer que Mr. de Bismarck aprovechará este incidente para sacar ventajas del Reichstag bajo el punto de vista financiero.

La prensa italiana.

La *Opinione* cree que desde luego se puede decir que se han conjurado todos los peligros de graves complicaciones á propósito del negocio de Pagny.

La prensa inglesa.

El *Daily Telegraph* no puede creer que puedan surgir complicaciones entre Francia y Alemania con motivo de un incidente del que dice haberse exagerado mucho la importancia.

Mr. Panell y el «Times».

Corre el rumor en los círculos gladstonienses que Mr. Parnell ha descubierto al autor del fac-símile de la carta publicada recientemente por el *Times*. Un experto ha declarado que la firma y la carta son obra de un falsificador.

La cuestion de Oriente.

Telegrafian hoy de Bucharest que la regencia búlgara ha sido informada por el príncipe Alejandro de Baltenberg que estaria dispuesto á aceptar la corona búlgara, mediante estas condiciones: 1.° independencia completa de Bulgaria, 2.° Bulgaria formaría un reino, 3.° revision completa de la Constitucion y 4.° acuerdo precedente de las grandes potencias. La policia ha descubierto en Sofía trazas de la explosion de la noche del jueves último. Se han hecho algunos arrestos. La regencia búlgara ha logrado, segun afirman, concluir un empréstito de 25 millones de francos con un grupo de capitalistas ingleses, representados por Mr. Chirol, corresponsal del «Standard» en Sofía. Partes de Constantinopla aseguran que la Puerta ha decidido llamar á Riza-Rey.

En la Academia de ciencias.

Los astrónomos extrangeros que forman parte del Congreso astronómico, asistieron ayer á la sesion de la academia de ciencias en el Palacio del Instituto. El almirante Mouchez, director del observatorio de Paris, Mr. de Pasturey y Mr. de Lesseps asistieron tambien á la sesion que estuvo muy interesante.

Mr. de Giers se retira y el Czar acentúa su proteccion á Katkow, el enemigo de Bismarck. En el consejo de hoy presidido por Mr. Grevy nada de nuevo. La cancilleria alemana no habia recibido aún el expediente completo de la informacion alemana de Metz.

Corresponsal.

CARTA DE MADRID.

27 de Abril de 1887.

Sr. Director:

De todos los fracasos que en su carrera política ha experimentado D. Alejandro Pidal,